El gobierno actual no es una solución para Bolivia

Insiste en entrega del mando a Siles-Paz Z.

(Jornada) .- "El gobierno militar actual no consti tuye una solución al proble ma económico grave que vi ve el país debido a que no está adoptando las medidas adecuadas del momento", afirmó Víctor Paz Estensso ro, Jefe del Movimiento Na cionalista Revolucionario Histórico, en declaraciones a nuestro vespertino.

Agregó que no conoce las razones para que no se estén tomando medidas apro piadas, pero dijo que se de bería a que el gobierno no

consigue un respaldo finan ciero internacional que se necesita o porque no quiere tomarlas para no dañar su imagen gubernamental.

URGENCIA DE ADOPTAR MEDIDAS

Señaló que constituye una urgencia para el país que se tome una serie de me didas de una vez porque "la situación económica del país se va agravando y deteriorando dia a dia y si se continúa así se llegará a

Hay abastecimiento de harina para 20 días más: Oficial

(Jornada) .- El abastecimiento de harina para panificadores y otros sectores de la población, alcanza a 20 días más, según declara ciones del Ministro de In dustria y Comercio, René Dorffler, que esta mañana presidió la apertura de la licitación de 100 mil tonela das de trigo presentada por varias firmas comercia les. El Ministro, dijo que de bía realizarse el aprovisio-namiento de trigo a la brevedad posible, para evitar problemas sociales ante una escasez de este producto. Sin embargo, en la opor tunidad se dieron a cono-cer detalles denunciados

Actualidad Boliviana Con . fidencial, en la que se desta caba como anteriores auto ridades del gobierno de To rrelio, hicieron una deman da elevada de comisiones en la provisión del trigo. Se gún la carta, luego de adju dicarse 10 mil toneladas de este producto a dos peque ñas firmas, las restantes 35 mil toneladas fueron ofreci das a otras empresas, pero a condición del pago de co misionos de 30 pesos por bolsa y posteriormente se exigió 150 pesos, proposi ción que desanimó y escan dalizó a las firmas interesa-

por la carta informativa.

la quiebra total de los sectores económicos del país y esto no podrá soportar el pueblo boliviano". Añadió que si se llega a esta situa ción nuestra Nación necesi tará mayores recursos eco nómicos—financieros y mayor sacrificio para los sectores sociales.

SOLUCIONES

Al ser consultado sobre las soluciones que podría darse dijo, "creo que la so lución a la difícil situación política, económica y social debe darse a través de la elección de un presidente y vicepresidente por el Congreso de 1980, porque me -diante la instauración del mismo se tendría una solu ción inmediata al problema

Manifestó que el nuevo go bierno estaría constituído por un período constitucional de 4 años y con manda to suficientemente poderoso para que paeda encarar de un modo eficaz e integral la solución al problema eco nómico que está afligiendo

CONGRESO DE 1980 DEBE UNGIR A SILES COMO PRESIDENTE

Finalizó señalando que el Congreso de 1980 debe reco nocer la mayoría que había obtenido en las elecciones el binomio Siles Zuazo—Paz Zamora e ungirlos como presidente y vice-presiden te de la República, para q' en el tiempo más breve posi ble, encuentren soluciones

a los problemas del país. Ratificó que su partido mantendrá su posición firme para que se elija en el Congreso a estos dos poti ticos como gobernantes pa ra los próximos 4 años.

El Embajador del Perú, Jorge del Campo Vidal, fun cionarios de esa delegación diplomática y residentes pe ruanos en el país, rindieron

sario de la Independencia del Perú, en la Plaza Murillo. El embajador peruano al pie del monumento al Protomártir de la Indepen dencia Americana



VESPERTINO NACIONAL INDEPENDIENTE

FUNDADO EL 4 DE NOVIEMBRE DE 1964 — DEPOSITO LEGAL L. P. 09 — 1969 — ANO XVII PLAZA MURILLO, Eso. JUNIN Nº 608 - TELEF.: DIRECCION 3-53844 - REDACCION 3-56213 - CASILLA 1628

EDICION DE OCHO PAGINAS \$b. 15 -

I.A PAZ, (BOLIVIA), MIERCOLES 28 DE JULIO DE 1982

Campesinos de La Paz bloquearán carreteras

La Paz, Jul. 28 (AFP) .-Los campesinos del departa mento de La Paz iniciarán en las próximas horas un bloqueo de carreteras, suspenderán el envío de pro ductos agropecuarios a los centros de consumo y sus dirigentes iniciarán una huelga de hambre, se infor mó hoy en esta capital.

Todas esas medidas fueron adoptadas para protes tar contra la ocupación de su sede sindical, ocupada por "grupos paramilitares".

La información fue pro porcionada por la Federa ción Campesina Tupaj Katari, dirigida por Genaro Flores, quien, a principios del año pasado, recibió un balazo en la columna verte bral que lo dejó paralizado de las piernas.

Flores denunció que gru pos paramilitares los desa lojaron de su sede, la sema na pasada, y anunció que la protesta se cumplirá has la devolución del local.

La Federación Tupaj Ka tari hizo saber que las aut ridades del Ministerio de A suntos Campesinos se nega ron a recibir en audiencia a sus dirigentes y que fue ron ameazados por genta armada de ese despacho.

Finalmente, la entidad agraria pide que el gobierno reconozca la representa ción legal de su federación en reemplazo de la Confede ración de Trabajadores Campesinos de Bolivia, la que ha venido respaldando a todos los regimenes mili

Piden cambio del gerente de YPFB

(Jornada) .- A partir de las 0 horas de hoy, se cum ple el plazo dado por el Sin dicato de Trabajadores Pe troleros de La Paz para que el Gerente General de Y.P.F.B. Cnl. Otto López Murillo, sea separado del cargo, y que el mismo se cu bra con un profesional en "materia petrolera".

En conferencia de Prensa, los dirigentes tanto na cionales como departamentales, explicaron que los trabajadores petroleros han considerado detenidamente la posición de la COB en torno a la empresa, así como la respuesta dada por el Cnl. López. De sta manera, se decidió respaldar al organismo matriz de los trabajadores de Bolivia re solviendo pedir el relevo de las funciones del actual Ge rent General.

Por su parte, Tomás Cabrera y Enrique Martínez, Secretario Ejecutivo y de Conflictos de la Federación Nacional de Trabajadores Petroleros de Bolivia, al manifestar que el Sindicato de La Paz, cuenta con to do el respaldo del organis -mo nacional, denunciaron ante la prensa, las "maqui naciones que viene ejercien do el Cnl. Otto López, en a fán de perpetuarse en el Cargo gerencial", ya que ha dado instrucciones precisas para que los actuales dirigentes no hagan uso del sis tema de comunicación inter na que tiene Yacimientos. impidiedo de esta manera

No puede elevarse precios de carburantes sólo porque se den casos de contrabando

(Jornada).- Según una rápida encuesta realizada por nuestros reporteros, la totalidad de cien personas encuestadas, dijo; ;no! a la elevación de precios de los carburantes (kerosene, ga solina y gas licuado). La situación ha sido explicada por estas personas, en el entendido de que, reciente-mente un "análisis" de los profesionales de Yacimien tos Petroliferos Fiscales Bo livianos, planteaba, como so lución a la crisis económica que vive esa entidad, la elevación de los precios de los carburantes. En el infor me, según datos dados a conocer, se decia que YPFB estaba destinado a desapa recer por los bajos precios

de sus productos y por el contrabando que se origina a raíz de estos precios. Las ersonas encuestadas, con criterio más realista, objeta ron esta situación, porque no puede ser el pueblo, cuya economía está totalmen te en crisis, el que tenga q' soportar un nuevo incre mento en el precio de es tos productos, cuyas consecuencias serían totalmente negativas. Por otra parte. en el criterio de muchas amas de casa, no se explican, como las autoridades adua meras no puedan realizar un control efectivo del llamado "contrabando" de ga solina o kerosene, toman do en cuenta que su transporte es fácil de detectar

aún de impedir su trasla do en las alejadas como vas tas zonas fronterizas. En es ta encuesta de JORNADA, la totalidda de las personas apoyan el criterio dado a co nocer por la COB a través de sus dirigentes. Los ingre sos que requiere YPFB para mantener una creciente burocracia y para desarrollar planes productivos, de ben ser encarados, según la encuesta dentro de una politica global que devuelva a YPFB, su capacidad técnica y administrativa para obtener recursos en ba se a las exportaciones de gas y dentro de un plan orientado a darle prioridad y monopolio en la explota ción de los hidrocarburos.

Renunció irrevocablemente Informaciones Ministro de

La Paz. Jul. 28 (AFP) .-El Ministro de Informaciones del actual gobierno boliviano, Hugo Gonzales Rio de 1980. ja, quien prestó juramento con el nuevo gabinete el miércoles pasado, presentó renuncia irrevocable de su cargo, se informó hoy en La Paz. También renunció a su

cargo el viceministro de la misma cartera, Luis Peñaranda Blern, quien había asumido esa función ayer martes.

La decisión de Gonzales del consejo de ministros, fue atribuída a una profun protestó por la designación gado al Palacio de Gobier-da crisis que se vive en el de Gonzales Rioja, quien no a espaldas del pueblo".

ciente presión que exige la convocatoria al congreso

Gonzales Rioja es mili nalista Revolucionario familiares. (MNR), cuyo lider, Victor Paz Estenssoro, opinó ayer martes que el congreso del 80 debe entregar el poder al binomio de Unidad Democrática y Popular (UDP),

Rioja, que no concurrió Por otro lado, hace días, y el retiro del actual Presi-hoy a la primera reunión el sindicato de trabajado - dente, General Guido Vildo

gobierno, debido a la cre - fue Ministro de Informaciones del General Hugo Banzer Suárez (1971-1978), y durante cual más de 50 periodistas salieron al tante del Movimiento Nacio exilio juntamente que sus

La renuncia del ministro, quien no logró asistir a nin guna reunión del gabinete, se produjo en horas previas a una gran marcha de traba Integrado por Hernan Siles jadores a realizarse en Co Zuazo y Jaime Paz Zamo - chabamba, en el centro del país, en la cual se exigirá la instalación del congreso res de la Prensa de La Paz so Calderón, "por haber lle

Radialistas decretaron estado de emergencia

ración Nacional de Trabaja dores de Radio y Televisión emergencia en las filas de todos sus asociados debido a que el sector está sufriem do una serie de problemas cconómicos y sociales debido al incumplimiento de convenios suscritos con el Gobierno. La información fue dada por Edgardo Vásquez secretario ejecutivo del sector.

Dijo que el problema más aflictivo constituye la no reincorporación de los traba jadores despedidos por cau sas político—sindicales. Se ñaló que existen 10 radialis tas en Oruro, 10 trabajado-res de Televisión Boliviana La Paz, 7 radialistas en Beni que están esperando pacientemente ser reincorporados a sus fuentes de trabajo.

RADIALISTAS MINEROS Por otra parte, agregó q' el estado de emergencia obedece a que hasta el mo-

mente los radialistas de las

emisoras mineras no han si do indemnizados por el go bierno por el tiempo en q' encontrabas cerradas las emisoras de ese sector

el martes de la próxima se mana îngresarán en una huelga de hambre en forma general e indefinida. De no

Anormalidades en la trigo licitación

(Jornada) - Oscar San ginés, miembro del Comité Ejecutivo Nacional de la COB, informó a JORNADA que esta mañana se retiró de la reunión del Ministerio de Industria y Comercio, en la que se analizaba la li citación para la importa ción de 100 mil toneladas métricas de trigo, ante el conocimiento de denuncias en que nuevamente se esta ria "realizando negociados en este rubro".

Concretamente Sanginés explicó que la Central Obre

ra Boliviana actuaba a tra vés de su persona, como ob servadora. Pero, que de nin guna manera se prestaria a avalar actos que vayan en contra de los intereses del pueblo, razón suficien. te para que abandonara la reunión, por las denuncias de que "ya todo estaba arre

AMPLIADO NACIONAL

Lamentablemente, dijo nuestro entrevistado, en es te país todo es negociado "Bolivia está saturada de malos manejos y negocia -

dos" subrayó y, comunicó que esta tarde el Comité Ejecutivo de la COB, se reunirá a fin de analizar una serie de problemas. Además informó que el proximo 10 de agosto, se realizará el Ampliado Nacional, a fin de discutir aspectos de or den político, ecanómico y social

En cuanto a lo económico, a la fecha viene traba jando una comisión espe cial, la misma que deberá emitir en esa oportunidad un informe amplio y detallado.